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Как патриот многонациональной России, где русские являются государствообразующей
нацией, никакого двойного гражданства я не имел и не имею. У меня нет в этом нужды.
А люди с двойным гражданством, - это, как правило, те, кто имеет возможности, в том
числе финансовые. Ну, и, наверное, бывают еще какие-то другие соображения.

  

Поэтому, двойное или тройное гражданство – это, может быть, некий верх демократии
американского образца. Но в настоящее время, конечно, все это не для нас, не для
нашей многострадальной России, прошедшей через сотни боев и походов.

      

  

Мы, коммунисты, еще, начиная с периода грабительской чубайсовской ваучеризации,
говорили, что если бы какие-то люди не имели колоссальных возможностей в финансах,
ни у кого бы никакого двойного гражданства не было. Это не игрушки. Вот те люди,
абсолютное большинство россиян, которые живут сегодня на пенсию, на зарплату, - им
не до двойного гражданства. И сам этот институт двойного гражданства по большому
счету не для нашей страны, не для нашего народа. Он характерен, наверное, только для
каких-то сверхлиберальных государств. А для нас более привычно принадлежать
одному месту, одному дому, одной семье. У человека должно быть одно-единственное
гражданство. Ну, если хочешь, если у тебя есть возможности – съезди за границу
туристом. И такая возможность у большинства наших людей появилась еще в позднее
советское время. И я, кстати, возил тогда группы и в Болгарию, и в ГДР, на Кубе бывать
приходилось. Но вот чтобы у кого-то был выезд с получением еще одного гражданства, -
ничего подобного не было. А теперь порой проявляется, что еще и вербуют наших
людей, имеющих двойное гражданство. И, к сожалению, это проявляется уже потом,
когда человек нанес  вред нашей стране.
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Думаю, что в сегодняшней ситуации люди, политические силы, безусловно, скажут: нам
бы свой дом сохранить, сберечь там тепло, добро, возможность жить и работать. А что
касается людей с двойным гражданством, или даже просто с видом на жительство за
рубежом, то, как минимум до избирательных кампаний нельзя допускать подобных
людей. Более тщательно нужно проверять кандидатов, с большей ответственностью
подходить ко всем избирательным кампаниям всех уровней, чтобы потом не удивляться,
кто, чего и почему лоббирует. И тогда и государство будет крепче, и наша экономика, и
все мы.
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